



一先生が研究されている内容について教えてください。

社会調査などで得られるデータから統計的手法を使つて有用な情報を見つけ出すことに特に興味があります。一つは、調査項目間の関連性を示す情報を使って、視覚的に表現するための技法とその統計的推論方法の提案です。もう一つは、欠側データ（データのある部分が欠けている）に対する統計的推論法と数値計算法の開発です。

一研究を始めるきっかけは、どういえば何でしょうか？

社会調査のアンケートなどで調査項目によっては回答でできない場合があります。その回答をしてくれなかつた部分を、他の回答を使って予想できればいいなと思い、今の研究を始めた。

統計では、関連項目の予想を仮説検定という形で見ていくのですが、その仮説検定を見てすぐにわかるようになりますが、その仮説検定を使つて、視覚的統計技法にも興味を持ち、社会情報学科で教えるようになってから研究を始めるようになりました。

## 生徒に近い存在、厳しく愛情を持つ

私がサークルで忙しく講義出でていた時に、何度も「学校に来いよ」と電話をしてくれました。留年して親と3者面談の時も親に真っ先に頭を下してくれました。一人の生徒の事を考えてくれているんだなと思いました。留年してからはチヤッターでなくなりてしましましたが、学校で会えず苦をかけてくれ、心配してくれます。とても生徒に近い存在であり、生徒の言葉で講義に対する姿勢が変わりました。

黒田先生は「コンピューターを使った統計学を主に専門にされています。

（受講生：篠原 啓・10年3月卒）

## 統計的手法使い情報見つけ出す

一生活面については、友達を作ること。生涯付き合える友達

一研究を始めるきっかけは、どういえば何でしょうか？

作ることができれば良いですか。それから、何事にも恐れず数多くの失敗を経験していく。度胸がつきます。知恵も強だけでは決して得ることができない貴重なものですね。

一先生の講義を受ける学生について望むことといえば、何でしょうか？

私の担当する講義はパソコンを使った実習が比較的多いのでパソコンを文房具のように使えるようになつて欲しいです。

## 生徒に近い存在、厳しく愛情を持つ

聞いた事があるれば何かしら問題を自分の力で打開するきっかけとなり、社会に出てからも通用する言葉だと思います。先生の言葉で講義に対する姿勢が変わりました。

一学生に対してのアドバイスといえば・・・。

勉強面については、まずはキ

ーンと必要な単位を取得する

こと。そして、評価が良ければ

なお良いですね。1、2年次の間に自分が強く惹かれる分野やテーマを見つけることがで

きれば、大学に来ている意義が十分にあるのではないかと思

います。やらされる勉強と自らやる勉強の違い、知るというこ

との面白さを是非体験してほ

しいと思います。

普普通の大学生でした。よく遊び、よく遊び、試験前には眞面目に勉強する。

大学を卒業して、普通にコンピュータ会社でSEとして働

くつもりでしたが、指導教官に

大学院を勧められて進学をし

ました。

その後1年間、北京に留学し

ました。そこで今までとは全く違うタイプの人と多く知り合えたこと、考え方など多くの刺激を受けたことができ、本当に良い体験でした。中国語の習得が目的ではなかったので、中國語は全く勉強しませんでした。そのため、自慢できるくらい全然話すことができません。

留学すれば、その国の言葉が話せるようになるというのはウソ、幻想であることを実証してしまいました。

私は地元の人間ですよ。北京

留学以外はずつと岡山に住んでいます。いい所は晴れが多く、大きな災害が起きないことですかね。

《担当講義》  
□情報リテラシー  
□システム管理  
□統計学基礎

《研究テーマ》  
□統計学  
データ学習と不完全データ解析

《プロフィール》  
□出身県 岡山県  
□血液型:A型  
□星座:かに座  
□好きな言葉:七転び八起き

《主な履歴》

□岡山理科大学を卒業後、倉敷芸術科学大学助手、講師を経て、2002年度より、岡山理科大学講師。2000年に東京理科大学で博士(工学)の学位を取得。